

# Visite de contrôle pour l'orgue

*L'orgue de Villerupt, classé monument historique, a retrouvé sa place dans l'église. Avant les derniers travaux, une visite de contrôle a eu lieu en présence du maître d'œuvre et du représentant de la Drac.*

Jean-Baptiste Gaupillat, facteur d'orgues à Noviant-aux-Prés est chargé de la restauration de l'orgue de l'église de Villerupt depuis janvier 2011.

L'instrument est maintenant sorti des ateliers et retrouve sa place dans la tribune. Quelques travaux sont encore nécessaires pour le rendre opérationnel, cependant une visite de chantier a permis d'en vérifier le fonctionnement. Cette réunion a eu lieu en présence de Nicolas Merten, adjoint chargé de la culture, Olivier Cortesi, directeur du service, Nicolas Dejardin, représentant de la Direction régionale des affaires culturelles (Drac) et Christian Lutz, maître d'œuvre. Le montant des travaux, estimé à plus de 180 000 € comprend également le renforcement de la dalle et le colmatage des fuites d'eau sur le clocher, risquant d'abîmer les parties vitales de l'architecture de l'orgue. Christian Lutz a fait résonner pour la première fois les sons de l'instrument dans l'église : il est satisfait du résultat. Jean-Baptiste Gaupillat sera présent durant le mois de juillet pour en terminer l'installation, avant l'ultime réunion de chantier le 27 juillet. Il



**Christian Lutz a fait résonner pour la première fois les notes de l'orgue dans l'église.** Photo RL

commente : « le chantier qui s'achève bientôt a été une belle aventure. Il a été un peu plus long que prévu, mais pas trop. J'ai assemblé les pièces pour son essai, mais il reste maintenant à

les fixer définitivement. J'ai sculpté le culot manquant à gauche du buffet à l'identique de celui de droite : il a demandé 120 heures de travail par mon équipe. »

pour assurer la sécurité des personnes ayant accès à l'instrument, car le sol a été remonté lors de sa consolidation. La Ville de Villerupt possédant une école de musique à la MJC, une classe d'orgue sera ouverte à la rentrée, les élèves qui s'y inscriront auront l'heureux privilège d'essayer ce magnifique instrument. Olivier Cortesi souligne qu'une convention d'utilisation sera signée avec les différents partenaires.

L'orgue, construit en 1856 par le facteur vosgien Jean-Nicolas Jeanpierre, pour les Dames du Très-Saint-Sacrement de Saint-Nicolas-de-Port, a été installé dans l'église de Villerupt en 1905. En 1998, une association Les amis de l'orgue, dont le président est Jean Crébec a été créée à Villerupt. Le conseil municipal a demandé la protection de l'orgue, qui a abouti à son classement monument historique par arrêté du 10 novembre 2000.

Les Amis de l'orgue préparent son inauguration qui aura lieu le 16 septembre, journée du patrimoine en présence de Monseigneur Papin, évêque de Nancy, suivi d'un concert donné par Jean-Luc Perrot, organiste.

## Ouverture d'une classe

Quelques détails vont occuper les services techniques de la ville, l'éclairage de l'orgue et une intervention sur la rambarde